

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID: MESA DE PRECIOS.  
PROVINCIAS: MESA DE PRECIOS.  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: 10.  
NOTICIAS Y COMUNICADOS.  
Se insertan, todos a precios convencionales.

OFICINAS: CALLE DEL DESAMARILLO, N.º 14.

Se han en Madrid y provincias. Se pagan en metlico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y SEMO.  
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 733 POR LA NOCHE.—AÑO XIII. MADRID VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1900. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

## PRIMERA EDICION.

### A LAS SIETE DE LA MAÑANA

Como era de esperar en un periódico de los antecedentes de *El Reino*, su protesta terminante contra la política de *El Horizonte* ha seguido inmediatamente a la de *La España*.

En su número de anoche dice así: «*El Reino* no está en manera alguna conforme con el espíritu ni con la letra de los artículos de *El Horizonte*. *El Reino* cree que esos artículos están en desacuerdo con las ideas, con las tradiciones, y hasta con los intereses del partido conservador.

Nosotros respetamos, como es justo, las razones de *El Horizonte* para pensar y escribir en los términos que lo hace. Cumplimos exponer, para conocimiento de quien con buena ó mala intención pudiera sospechar lo contrario, que no aceptamos ningún género de mancomunidad con las novísimas ideas de nuestro apreciable colega, y, como en todas ocasiones, cumplimos con nuestro deber.»

No en nombre de un interés egoísta, sino en el de intereses más altos, en nombre del principio de autoridad profanado por *El Horizonte*, en nombre de elevadas consideraciones al alcance de todo el mundo, damos gracias a *La España* y al *Reino* por su patriótica declaración.

Esperamos que *El Horizonte* no volverá a repetir que el gran partido moderado se halla unido y compacto.

También el señor conde de San Luis ha creído conveniente rechazar toda participación en gestiones políticas; habiéndose atribuido en un principio la iniciativa en la actitud reciente de *El Horizonte*, y le ha faltado tiempo para declarar su completo alejamiento de las cuestiones políticas. Creemos en la sinceridad del antiguo presidente del Consejo, porque su comunicado revela la situación de su espíritu. Aunque de bastante extensión, nos parece un documento digno de ser conocido:

Señores redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señores míos: Al volver a Madrid hace pocos días de los baños que mi salud reclamaba, me dijeron algunas personas que varios periódicos ministeriales sacaban a relucir con frecuencia mi nombre, suponiéndome mezclado en gestiones políticas de todo género. No di importancia al aviso. Ha sido este verano tan absoluto mi alejamiento de la política; de tal manera y tan completamente me había separado de las ideas apasionadas que ella engendra, que me ha costado mucho trabajo el convenirme de que precisamente en tales momentos se haya supuesto, y se suponga, que no se mueve una hoja en el árbol de la oposición moderada sino por mi voluntad ó mis instigaciones. Siendo el hecho tan opuesto a la verdad, faltaría a las más sagradas consideraciones si dejase de contradecirlo. Esta es la razón, señores redactores, que me impulsa a molestar a Vds., y a los demás periódicos que me quieren favorecer, con la reproducción de estas líneas.

Desde mi regreso a España, después de mi expatriación, no he tomado iniciativa alguna en las cuestiones políticas. He sido y soy diputado, no por haberlo pretendido, sino por la mas decidida y espontánea voluntad de mis nobles electores; no he pue-

to obstáculos con mi palabra a ningún Gobierno; no he tenido ni tengo en la prensa, como lo tuve en otros tiempos, un órgano especial, aunque representen en general mis principios los que lo son del partido moderado; y en las combinaciones y gestiones políticas en que se me ha visto tomar parte, he sido buscado y llamado en nombre de mi partido. Nada he pedido directa ni indirectamente, ni a mis amigos ni a mis adversarios; a nada he aspirado ni aspiro; a nadie aconsejo; a nadie impulso; a nadie prodigo retroer de sus intentos; en nadie pretendo influir. Veo a los allegados, a los indiferentes, a los adversarios seguir su camino; pienso lo que la razón me dicta, y así se detiene mi acción política.

Si en mi mano estuviera dar a mi partido la gloria del triunfo, ningún sentimiento egoísta me detendría ni un instante; pero el último yo de los que podrían contribuir a este objeto, amargada mi vida con recuerdos de irreparables desgracias y con mis males, en la política adquiridos, solo ambiciono olvidar; y si lo logro, nada perdonaré en ello algunos de los que más encarnizadamente me denostan.

A ser otras mi actitud y mi intervención en la política activa, nadie necesitaría hacer el descubrimiento ni revelar el secreto; mis adversarios deberían no olvidar que cuando he combatido, les he presentado siempre el pecho, sin disimulo ni hipocresía; no sé luchar, nunca lucharé de otra manera.

Después de esta manifestación, claro es que pueden seguir como antes los periódicos ministeriales haciendo a quien no puede ni quiere defenderse; pero el público imparcial calificará en ese caso una persecución que en ningún pretexto lícito puede fundarse, y que, a pesar de tantos años transcurridos, es cada vez más sanfduca.

Queda de Vds., señores redactores, atento servidor Q. B. S. M.

EL C. DE SAN LUIS.  
Madrid 13 de setiembre de 1890.

Contra la actitud política de *El Horizonte* han protestado *La España* y *El Reino*. El jefe de la fracción llamada polaca también ha negado toda solidaridad con esa política. Diferentes personas importantes del partido moderado se proponen hacer iguales manifestaciones, según hemos oído, y conociendo como conocemos la rectitud y lealtad de miras de la minoría moderada del Congreso, casi nos atreveríamos a profetizar que rechazarán toda mancomunidad con las ideas sostenidas por *El Horizonte*. Querrá decirnos *El Horizonte*, después de esto, a quien representa?

Según *El Pensamiento Español*, y no le falta razón, nos hallamos en plena edad media. La fuerza triunfa; la razón se escudude humillada; el derecho no es ya escudo de las naciones débiles; ante los cañones rayados huyen desavoridas la justicia y la verdad. Las grandes potencias han formado una horrible oligarquía, ante la cual no hay códigos, ni leyes, ni principios, ni derechos tradicionales dignos de respeto.

Una correspondencia, fechada el 10 en París, dice que en Roma mismo se hacía circular la voz de que en todo el próximo mes de octubre habría triunfado también la revolución en aquel territorio. Las sociedades secretas, hoy casi públicas, anun-

cian que preparan sus armas con ese fin; se habla de cincuenta mil fusiles escondidos en la ciudad, y que provienen de la Guardia nacional y de los insurrectos garibaldinos de 1848, ó de las importaciones clandestinas que tuvieron lugar desde la ocupación francesa. Los aliados están encargados de ponerlos en buen estado. Se dice también que muchísimos revólvers van llegando de Inglaterra, y hasta se indica el número de treinta mil, el cual parece al corresponsal bastante exagerado.

La actitud del *Horizonte*, que califica con razón de revolucionaria nuestro colega *La Epoca*, es, en sentir de este último, la genuina expresión de los sentimientos del partido moderado, ó hablando con mas propiedad, de la fracción esencialmente reaccionaria. La protesta de *La España* contra las inauditas pretensiones de su correligionario, es ciertamente digna y honrosa; pero cree *La Epoca* que *La España* se equivoca al pensar que interpreta los sentimientos de la oposición ultramoderada. Esta oposición, ó deja de existir, ó tiene que ser fatalmente disolvente y demolidora, teniendo por representante a *El Horizonte*. No se concibe de otro modo. La oposición moderada no puede serlo de doctrinas, porque las doctrinas conservadoras, cuya suprema síntesis es la Constitución de 1845, se halla acatada por el Gobierno; no puede serlo de principios, porque el principio monárquico y el representativo están hoy mas acatados que nunca lo han estado por el Gobierno; ha de ser, por consiguiente, una oposición de ambiciones desairadas, de intereses egoístas y de personalidades. Esta es la oposición de *El Horizonte*.

*La Esperanza* propone al Gobierno, que para socorrer a los cristianos de Siria, y particularmente a los religiosos de Tierra Santa, se envíe a estos últimos una tercera ó cuarta parte de los fondos de la Obra Pia que están recaudados, que, según tiene entendido, componen algunos millones.

En la madrugada de ayer hubo un incendio fuera del Portillo de Valencia, y aunque de corta duración, ha causado algunas pérdidas, según nos dicen.

Ha sido nombrado cura economo de la parroquia de San Andrés de esta corte el Sr. D. T. Bernardino Alvarez Tovar, licenciado en Sagrada Teología, y que ha desempeñado ya igual cargo en la de Santiago y San Juan Bautista.

El pintor y litógrafo, D. Bernardo Blanco, parece se ocupa actualmente en litografiar, para presentarlo en la próxima exposición, el retrato del Sermo, señor infante D. Sebastian.

*La Verdad* sale a cortar el paso a los periódicos de cierto matiz político, que no perdonan ocasión ni medio de asegurarnos que el hecho de haber vencido el motin

de 1848 es el único grande de nuestra moderna historia. Nuestro colega lo considera con absoluta imparcialidad bajo el punto de vista material, comparándolo con la resistencia armada de 1855, y deduce que el primero era la fuerza orgánica y numerosa del ejército, combatiendo apenas a mil hombres faltos de fi, de vigor y de iniciativa; el otro era también ese mismo ejército, pero escasísimo en número, luchando con un enemigo osado y numeroso, como no se había conocido nunca en nuestras discordias civiles.

Ha fallecido anteaer, de una tisis de garganta, el conocido editor de obras dramáticas D. Prudencio Regoyos, cuñado de nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio Flores. El Sr. Regoyos era una de las personas mas apreciables y estimadas por su bondadoso carácter, su actividad y su reconocido talento. Acompañamos a su joven viuda en su justísimo dolor.

El señor ministro de Estado obsequió ayer con un día de campo en la deliciosa Alameda del duque de Osuna a los enviados de Marruecos. A la una de la tarde se dirigieron los convidados a la posesión del señor duque, formando parte de la expedición además de los embajadores marroquíes y sus secretarios, los señores ministros residentes en la corte, las autoridades de Madrid civiles y militares, los generales directores de las armas y el Sr. Comyn, subsecretario de Estado.

El repostero encargado de la comida era el conocido Mr. Coffe; pero en ella solo parece que tomaron parte nuestros compatriotas, pues por lo que hace a los marroquíes, se nos asegura que habían dicho que aceptaban con gusto el fino agasajo del señor Calderon Collantes, pero que sus ritos les impedían comer de otro modo que del ordinario que les prefiere su ley.

El sábado es el día designado para su partida.

Al transcribir el comunicado del señor conde de San Luis, dice *La Epoca*, que, creyendo, como cree, en la sinceridad de sus declaraciones, le será lícito suponer que acaso mas que las alusiones de los diarios a que se refiere, le habrán impulsado a dar a la prensa aquellas líneas, el deseo de rechazar, como lo ha hecho *La España*, si bien de un modo indirecto, toda idea de mancomunidad con la reciente actitud y aspiraciones de *El Horizonte*.

El Sr. D. Lorenzo de García y García, agregado sin sueldo que era a la legación de España en Turin, ha sido trasladado con el mismo carácter a la embajada de S. M. en San Petersburgo, para cuyo punto se dispone a salir en breve.

Sabemos, dice *El Reino*, que el 1.º de este mes salió de París con dirección a Méjico el Sr. Saligny, ministro de Francia en dicha república, y que, una vez puesto de acuerdo este distinguido diplomático con nuestro embajador el Sr. Pacheco, tal vez

se logre contener la horrorosa anarquía que hoy domina en aquellas tierras, a favor de una mediación europea.

Ha llegado a Tetuan el Excmo. Sr. Don Rafael Gonzalez Carbajal, intendente del ejército. Va a pasar una minuciosa revista a los almacenes de provisiones de aquel cuerpo de ocupación.

Le acompaña el intendente graduado, sub-intendente efectivo, D. Lino Ortiz y Vado, que se ha hecho cargo de la administración militar, en reemplazo de D. Demetrio Fenech.

Según *La Epoca*, se empieza a indicar como futuro capitán general de Filipinas al general Aleson, conde de la Peña del Moro.

Por nuestra parte creemos que no puede haber todavía nada resuelto sobre el particular, porque difícilmente la podido llegar a conocimiento de S. M. la noticia del fallecimiento del Sr. Mac-Crohon.

Ha llegado a esta corte el conocido demócrata señor marqués de Albaida.

En Viena va a ponerse en uso por la vez primera la pólvora de algodón para la artillería rayada.

El 6 del actual murió en Neustrelitz el gran duque de Mecklenbourg, Federico Carlos José Strelitz, padre del actual gran duque Federico Guillermo.

*El Correspondant de Neuremberg* asegura que *La Independencia Belga* está mal informada, al negar la existencia de una nota francesa dirigida al Gobierno belga, y en que se dan quejas por la actitud tomada por esta nación.

De Berlín dicen, que es indudable la participación del emperador Francisco José en la entrevista de Varsovia. En esta entrevista, según la *Gaceta de Leipzig*, «se ocuparán principalmente de los asuntos de Italia, siendo fácil de preveer que se convendrá en el principio de no intervención, mientras que la cuestión se limite solo a Italia; pero no se permitirá a Garibaldi atacar el Veneto.»

El día 9 a las diez llegaron a Marsella el emperador y la emperatriz de los franceses, que fueron muy victoreados por la inmensa multitud que cubría la carrera. A las dos revistaron las tropas, y concluido el desfile, volvieron al palacio, el emperador a caballo, seguido de la emperatriz y el príncipe imperial, que iban en carreta abierta, rodeados de todo Marsella que los aclamaba frenéticamente.

*El Constitucional* de París ve con dolor el peligroso camino en que está empeñado el rey Victor Manuel, camino en que no encontrará mas que peligros. La agresión a los Estados Pontificios, si se lleva a cumplimiento efecto, le separará de la política imperial. La Francia, añade el mismo diario, que protege la autoridad del Papa en Roma, no puede menos de reprobar tales tentati-

que sea tal, que no pueda hacernos a él después de verle de cerca! Era demasiado positivo, como hoy se dice, el baron de Croissy para comprender la negativa del pobre jóven a sus seductoras ofertas; mas bien la atribuía a una grosera ignorancia; pero en vano desplegó todos los recursos de su ingenio sutil y capcioso para vencer la obstinación de su hermano; en vano alternó la súplica con el mandato: Fabian resistía con respetuosa firmeza a todos sus esfuerzos. Ocurriósele al fin al baron una idea repentina, y sacó una cartita sonriéndose. —Ya veo, Fabian, añadió, que no ejerzo sobre vos todo el crédito que esperaba: fíjame solo cerciorarme de si otra persona es mas elocuente que yo... Leed esto. Alargó la carta a Fabian, quien al reconocer la letra de madlle. de Monglat, no pudo contener una exclamación. —Leed, repitió el baron. Fabian abrió el papel con mano trémula: no contenía mas que estas palabras: —Creed a vuestro hermano, y venid a París. —ISABEL. —Me ama todavía! aun piensa en mí! dijo

el pobre jóven dejándose caer sobre una silla medio sofocado por la dicha: obedeceré, sí; obedeceré a madlle. de Monglat. Al otro día comenzaron el viaje que describimos en parte en el capítulo anterior. Cuando partieron los viajeros de la casa de postas, aun conservaban los caballos restos de ardor; pero antes de una legua, comenzaron a faltarles fuerzas y ánimo; el galope se convirtió en una especie de trote pesado y desigual, y al cabo el trote degeneró en un paso cada vez mas corto y fastidioso. Juzguese si esto se avendría bien con la impaciencia de los caballeros, de forma que no escaseaban a sus cabalgaduras los alfileres de látigo y espuela; pero todo fue inútil. Los pobres animales a cada aviso que recibían mostraban con significativos movimientos de orejas, que sabían perfectamente lo que de ellos se exigía; pero que la naturaleza podía mas que la voluntad de sus jinetes. El mismo postillon, después de tratar a los malhadados cuadrúpedos de ladrones, de marriscos, y emplear todo género de enérgicas indicaciones, llegó a con-

por piedad cuanto sepais de mi adorada Isabel. Por qué me ha tenido tanto tiempo creyendo que se había olvidado hasta de mi nombre? —No puedo explicarme. Rara vez veo a Madlle. de Monglat; últimamente no me me he acercado a ella. Este nombre de Croissy me concillió pronto su confianza, y poco trabajo me ha costado hacerla entrar en mis ideas con respecto a la delicada misión que se os debe confiar. —A mi una misión importante! preguntó asombrado el jóven: ya comprendi antes en efecto que pensabais ocuparme en París en un asunto de alta gravedad; pero podré saber de qué puede servir un ignorante campesino? —No es tiempo aun, Fabian, de revelaros la empresa en que debéis tomar parte: basteos saber que si, a pesar de los peligros que presenta, representais vuestro papel dignamente, hareis una rápida fortuna. Y espíaba el baron al mismo tiempo las facciones de su hermano, como para cerciorarse de la impresion que estas insinuaciones vagas producían en él. Fabian se quedó pensativo.

el porvenir de Isabel, habia solicitado de sus antiguas amigas que se interesasen por la huérfana. En mucho tiempo no recibió respuesta a sus instancias, hasta que al fin un día una carta de la duquesa de Chevreuse le anunció que habia conseguido para Isabel de Monglat una plaza de dama de honor de la reina. —Qué camino quedaba? Por la vaga esperanza de enlazar a su pupila con un segundon que nada tenia, se habia de renunciar la brillante perspectiva que a Isabel se le presentaba? La doncella se puso en camino para París con su abuela, y excusamos mencionar las promesas, los juramentos de los jóvenes amantes. En un principio recibió Fabian noticias a menudo, y un papelito deslizado furtivamente por Isabel en las cartas de su abuela mantenía las ilusiones del jóven; pero poco a poco fueron escaseando las cartas, y cuando murió la señora de Monglat cesaron enteramente; bien porque la doncella por pudor no se atreviese a continuar aquella correspondencia ó, porque en la brillante sociedad en que vivía hubiera hallado distracciones que borrasen de su memo-

8



vas, cuyo objeto declarado es destronarle por medio de un socorro armado dado a la insurreccion de las provincias, que hasta ahora continúan fieles a su soberano.

La Opinion de Turin consagra un violento artículo a justificar la nota pasada por Mr. de Cavour al cardenal Antonelli, reclamando la disolucion de los regimientos extranjeros organizados en los Estados Pontificios.

Ya se consideraba en Turin, a la salida de correo, como un hecho indudable, que luego ha venido confirmando el telegrama, que tan pronto como fuese reanuda esta peticion, invadirian las tropas piemontesas el territorio romano para apoyar el movimiento revolucionario que en él se desarrollaba.

Los diarios imperialistas de Paris ven con cierto recelo la anunciada visita del emperador de Austria a Varsovia, la cual confiesan que puede significar la reanudacion entre las Cortes de Rusia y Austria de las relaciones interrumpidas por la guerra de Crimea.

Dicen de la Haya, que se habla del viaje del rey de Holanda para Varsovia, con objeto de visitar al emperador Alejandro. El 7 salió de San Petersburgo el gran duque Miguel de Rusia, acompañado de su esposa y de su hijo, con direccion a Londres.

El Mensajero del Mediodia publica las noticias siguientes:

El príncipe Ischitella, despues de haber estado veinticuatro horas en Roma, ha vuelto a Nápoles.

El Padre Santo ha ofrecido el Quirinal al rey Francisco II, para que le sirva de residencia.

El gobernador de Ancona ha prohibido la salida del trigo.

El partido republicano se agita bastante en Bolonia se ha formado un comité.

El general Lamoriciere ha expulsado del ejército a algunos oficiales que se quejaban de las continuas marchas que se les obligaba a hacer.

Mr. Martino trata de marcharse a Francia. Liborio Romano, ministro que fué del desgraciado rey de Nápoles, y que sigue siendo de Garibaldi, pasa todas las noches a bordo de un buque piemontés.

Se calcula en 150,000 el número de personas que han dejado a Nápoles durante estos dos últimos meses.

En el mercado de granos de Madrid, se vendieron ayer 4,084 fanegas de trigo, desde 39 a 51 3/4; quedando por vender 1,822 fanegas. La cebada añeja se vendió de 23 a 25 1/2, y la algarroba a 29.

Asegura la Gaceta de Elberfeld que el príncipe regente de Prusia intenta conferir a la reina de Inglaterra el mando honorario del nuevo segundo regimiento de dragones de la Guardia y del Orden del Águila Negra, la primera de las condecoraciones prusianas que hasta ahora solo se ha concedido a dos reinantes: la dos Catalinas de Prusia.

En El Eco de los cirujanos está publicando el Sr. Tejada y España una serie de artículos muy curiosos acerca de las visitas hechas por dicho señor y otros facultativos a los embajadores marroquíes. Referiremos, dice el Sr. Tejada, lo que presenciáramos uno de los días que hemos ido a verlos. Estaba uno de los de la servidumbre tumbado boca abajo, quejándose y exhalando ayes; otro

de la misma estaba sobre sus espaldas pisoteándole, si bien como a compás y con método; de pronto cesó que habrían regañado, y que aquel cuadro era hostil; mas preguntándole al intérprete Jamiro: «¿Está curando, nos dijo, un dolor que tiene muy fuerte en los riñones. Admirados nos dejó tan original modo de curarse los dolores, y llegando a poco rato Mojchar (el médico de la embajada), y preguntándole por aquello, nos confirmó lo del intérprete; le disuadimos de tan errado procedimiento; hicimos cesar en el acto aquel vapoletaje, y mandando por una medicina de las usadas entre nosotros, se le calmaron pronto al modo los dolores, y Mojchar quedó convencido para en lo sucesivo de lo que debía hacer en casos semejantes.»

En Barcelona se está elaborando una lujosa banda de seda, en la que estará representado por medio del mismo tejido el célebre monasterio de Monserrat, cuya prenta, de valor, según se dice, de unos 13,000 reales, será entregada a S. M. la Reina para que se sirva colocarla por sus propias manos en el pecho de la renombrada Virgen de la citada montaña.

La comision de monumentos de Asturias ha dispuesto que los huesos de D. Rodrigo Alvarez, señor de Noreña y merino mayor de Asturias, conocido en la historia por D. Rodrigo Alvarez de las Asturias, padre adoptivo de D. Enrique de Trastámara, que reinó con el nombre de Enrique II, encerrados en una caja de cinc y esta en otra de madera, sean colocados con el decoro y respeto que merecen en un nicho en la antigua iglesia de San Vicente, hoy de Santa Maria de la Corte, con una inscripcion, en la que se copia la que tiene el antiguo sepulcro y la fecha de su traslacion.

Se supone que Garibaldi y toda la marina de Nápoles intentarán un desembarco en las costas de la Illyria y de la Dalmacia para sublevar la Hungría, y dificultar así la accion del Austria en el Véneto.

El corresponsal del Courrier du Dimanche en Varsovia, desmiente la noticia dada por los periódicos alemanes y franceses, acerca de la concentracion de un ejército ruso en el Pruth. Dicho corresponsal cree que la Rusia, comprendiendo sus intereses, no abandonará su pacífica actitud, a no ser que graves sucesos se lo exijan.

El Czar de todas las Rusias lo es ya de una gran parte del Asia, pues por un tratado con China acaba de adquirir un territorio al Norte del río Amur, que formaba parte de Manchuria, casi tan grande como el Sur de Europa.

Segun un corresponsal muy afecto a la Inglaterra, los irlandeses están cada vez mas furiosos porque el Gobierno no les ha permitido, de acuerdo con el Parlamento, llevar armas y formarse en cuerpos de voluntarios. «Uno de sus agitadores, añade, les ha propuesto, para evadir la ley, se instruyan en el manejo del rifle, para en un momento dado formarse en regimientos, a pesar del acto del Parlamento que se lo prohíbe. La agitacion es cada vez mas viva, y no me extrañaría que tomase un carácter mas alarmante todavía. Esta gente prefiere el Papa a la reina Victoria.»

Sus razones tendrá.

El obispo de Burdeos ha dirigido al clero de su diócesis una circular sobre las prue-

has de adhesion que ha dado Abd-el Kader durante las matanzas de Siria.

La apertura del curso, que en el instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba debia verificarse el 16 del corriente, se proroga hasta 1.º de octubre próximo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 12.—En la sesion última del Consejo del Imperio, M. Meager, presidente del Tribunal de Comercio, propuso la revision del Concordato, y como base fundamental de ella, la igualdad de todos los cultos. El Consejo, aprobando esta proposicion, votó inmediatamente, con arreglo al dictamen del Comité, las dos enmiendas siguientes:

En el presupuesto de los cultos: Igualdad de subvencion por el Estado para todas las iglesias y escuelas de todos los cultos. Igualdad completa en el modo de tratar los diferentes cultos.

Marsella 12.—De Nápoles dicen, que el pabellon piemontés flota en todos los fuertes. Garibaldi ha dado un decreto, poniendo la marina de Nápoles a las órdenes del almirante piemontés Persano. Garibaldi ha encontrado mucho material en el arsenal, y en el Banco 80 millones.

El Nuncio, la mayor parte de los embajadores y el príncipe de Trápani, han marchado a Gaeta.

El Rey fué a Gaeta en un buque español, escoltado por dos vapores tambien españoles; el «Colon» y el «Vulcano». La legacion española le acompañaba.

Escriben de Roma: «M. de Merode ha marchado a la frontera napolitana, donde hay movimientos revolucionarios. Frasinone ha sido puesto en estado de sitio. Pontecorbo se ha insurreccionado. Lamoriciere se halla en Spoleto con el grueso de sus fuerzas. Es apócrifa la proclama que le han supuesto, ordenando el saqueo de las ciudades insurrectas.»

Paris 12.—El séptimo de línea recibió hoy la orden de marchar a Roma, para donde sale esta noche el general Goyon.

El ejército de Lamoriciere se reconcentra en Ancona.

Se desmiente lo dicho por un periódico, de que lord John Russell ha hecho saber al Piemonte por medio de una comunicacion oficiosa que, a pesar de la entrada de los piemonteses en los Estados de la Iglesia, Austria no saldrá de sus líneas.

La «Patrie» desmiente a la «Independencia belga» que dió a entender que el ataque de Cerdeña contra los Estados Pontificios están secretamente apoyados por el Gobierno francés.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Hé aquí el parte oficial publicado en la Gaceta de hoy sobre la permanencia de Sus Majestades en la capital de Mallorca:

«Palma 13 a las doce de la mañana.—El presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernacion:

«SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud.

«Son cada vez mas vivas las demostraciones de adhesion y entusiasmo de estos leales habitantes.»

El diario oficial publica el movimiento del personal de Filipinas. Entre sus disposiciones hallamos: el nombramiento de don José Apariel, para la secretaría del Gobierno de Mindanao; el de D. Luis Pita Santamarina, para fiscal de Hacienda de Manila; el de D. Dario de Oumachea, para director general de colecciones de tabacos; el de D. Leandro Cardano, para adminis-

trador de Rentas unidas de Visayas; de D. Emilio Romero, para contador de Hacienda en las citadas islas; de P. Agustin de la Cavada, para tesorero; de D. Leandro Pertierra, para administrador de Rentas de Cebú; de D. Teodoro Roca, para administrador depositario de Rentas de Mindanao; de D. Luis Arela, para administrador de Hacienda pública de la provincia de Cavite; de D. Juan de Reina, para igual cargo en la provincia de Tayabas; de Don José Maria Mascareñas, para analogo destino en la provincia de Batán.

La Junta de clases pasivas publica en la Gaceta la declaracion de derechos pasivos, acordados por la misma en todo el mes de agosto.

La pension de 4,000 reales anuales, que S. A. R. el Sereno Sr. Infante D. Sebastian se dignó señalar a una viuda ó huérfano de oficial muerto en accion de guerra durante la gloriosa campaña de Africa, ha recaído en la señora doña Maria del Pilar Castillo, viuda, con un hijo, del capitán de cazadores de Baza D. Federico Pellicer y Reus, y aun cuando la pension fué concedida por S. A. R. en 24 de enero de este año, mandó que se abonase a dicha viuda esta pension desde el día 30 de noviembre del año último, en que tuvo lugar la desgraciada muerte de su esposo.

Hechos de esta naturaleza no admiten comentarios, porque se recomiendan por sí mismos: nos limitamos, pues, a manifestar la satisfaccion que nos causa el hallar cada dia una nueva ocasion de registrar, no solo los actos benéficos de S. M. la Reina, de cuyo hermoso corazon se van desprendiendo en estos momentos por los pueblos del tránsito los inmensos raudales de su inagotable bondad y munificencia, sino tambien los generosos sentimientos que animan a las demás augustas personas de su Real familia.

Seria mas exacta La Verdad diciendo que el artículo de El Horizonte ha producido un sentimiento de indignacion, lo mismo en el campo ministerial que en las filas de la oposicion moderada. El diario progresista ha podido ver que no solamente truncan contra El Horizonte los periódicos ministeriales, sino que anatematizan su conducta La España, El Reino y El Pensamiento Español. Los únicos que le aplauden, son los demócratas y los progresistas, circunstancia que habrá hecho decir al Horizonte para su capote: «Cuando los puros me alaban, muy mal debo de bailar.»

El Horizonte sigue con la venda delante de los ojos, corriendo desatentado por el camino de una oposicion perturbadora y anárquica. Las energicas protestas de La España y El Reino, el transparente comunicado del conde de San Luis, la explicita reprobacion que ha merecido su conducta entre individuos muy caracterizados de la oposicion moderada, el escándalo general que sus artículos han causado entre todos los hombres de ideas verdaderamente monárquicas, nada ha servido para hacerle comprender y poner en su grave falta. Presigue la poco envidiable tarea que ha acometido, y a vueltas de alguna débil protesta de conservador, escribe párrafos y sienta proposiciones que nos abstengamos de reproducir, pero cuya síntesis es la siguiente declaracion:

«Tiene razon la prensa ministerial: en las circunstancias actuales lo preferimos todo a lo existente.»

El Diario Español de hoy endilga la siguiente fraterna a su colega El Horizonte: «Por qué se queja El Horizonte de que se le haya acusado de haber enarbolado la bandera revolucionaria? ¿No es esto cierto? ¿Acaso se le ha calumniado? ¿No ha dicho en uno de sus recientes artículos que la política de cualquier partido, sean cuales fueren sus tendencias, nos llevaria mas derechamente a términos de prosperidad y bienestar?»

¿Puede darse nada mas subversivo en un periódico que pretende pasar por órgano del partido moderado?

Pues mientras no se retiren esas palabras, que están siendo objeto de escándalo y reprobacion general, y contra las cuales protesta ayer mismo un periódico, órgano de la fraccion mas sensata del ultramodernismo y su colega El Reino por la noche, mientras los autores de esas palabras insensatas no se arrepientan de haberlas pronunciado, y no canten la mas explicita y terminante de las palinodias, nosotros, y con nosotros cuanto encierra de prudente el país, seguiremos calificando de revolucionarios desatentados a los que, pretendiendo llevar el honoroso dictado de conservadores, proclaman y sostienen la perniciosa y disolvente doctrina de que el triunfo de los partidos republicano y absolutista nos llevaria a términos de prosperidad y bienestar.

¿Pero qué mucho que tales doctrinas sustenten los que han recorrido todo el diapason de la política; que saludaron con efusion el advenimiento de la joven democracia, para tornarse poco despues acerrimos partidarios de la fusion dinástica; que conspiraron contra los mismos que hoy acarician, y por quienes, es ya un hecho notorio, que se han dejado absorber?

¿Qué mucho que busquen la alianza de los partidos avanzados, los que un dia militaron en sus filas, y los que sin pertenecer a ellas, hicieron lo posible en una época célebre para que el poder fuese a manos de aquellos?

¿Por qué hipócritamente hacen un llamamiento a los partidos extremos, para tener luego la impia satisfaccion de sacriificarlos?

Si El Horizonte cree que nos inquieta y molesta con sus locuras de estos días, se equivoca: El Horizonte está desacreditando, mas de lo que ya estaban, a esas inquietas individualidades que lo inspiran, individualidades que, por mas que se muevan y agiten y lamen a la revolucion, y escriban artículos contra el rey de Nápoles, sean perpetuamente condenadas a no conseguir lo que desean; porque, además del universal y justo descredito que pesa sobre ellas, el Gobierno y el país tienen medios y energia bastante, no para reducirlos a la impotencia, que eso hace mucho que ya lo están, sino para hacerlos tascar el freno de su impaciencia, mientras se confundan con los demagogos y busquen y soliciten el apoyo de ellos.

La situación actual como las que bastan despues de los ocho años le sucedan, si quieren ser fuertes y vigorosas y resistir el embato y el choque de las pasiones, es preciso que eviten, como lo evitarán por propio instinto de conservacion, el contacto de los inspiradores de El Horizonte, pues

ria al pobre Fabian. Esta idea fué la que mas le atormentó: se lamentó amargamente, maldijo a la ingrata que tan presto olvidaba promesas sagradas, y luego su dolor se hizo mas sereno, parando en un sentimiento profundo y concentrado que se manifestaba por una continua melancolía.

Otros dos años pasaron, y Fabian, burlado en sus mas caras afecciones, habia recobrado el gusto a la soledad, cayendo en una especie de atonia que le alejaba mas de toda idea de ambicion. No deseaba mas que vivir oscuro, desconocido en los sitios donde naciera, puesto que ya no se acordaba de él la que hubiera podido inspirarle deseos de grandeza y opulencia, y así estaba abismado en su negro abatimiento cuando de repente se presentó en el castillo el baron Alberto.

Esta repentina aparicion, cuando Fabian sabia que el Estado se hallaba revuelto con intrigas en que el baron tomaba parte activa; le sorprendió extremadamente, pero aun fué mayor su asombro al reparar en el cambio que se habia verificado en los modales del orgulloso Alberto de Croissy.

nos aguarda alguna desgracia para terminar el viaje. Y seguramente, añadió sonriendo, que me avergüenza tanta flaqueza; pero no puedo vencerla.

Miróle Alberto fijamente.

«¿Qué puede temer conmigo, hermano? preguntó el otro con sequedad; no estoy yo para ayudaros con mi experiencia y resguardaros de todo peligro? Parece además, repuso con ironia, que vais a ver en París a una persona cuya imagen debiera dar un giro mas risueño a vuestras ideas. Vaya, vaya, Fabian, no penseis que yo ignoro vuestras amorosas aventuras; lo sé todo, porque debia saber todos los pasos del hermano encomendado a mi proteccion.»

«No sé, respondió Fabian poniéndose encarnado, quién haya podido decirlo.»

«No queráis negar el hecho: la prontitud con que os habeis prestado a venir seria prueba segura, si no tuviera yo muchos antecedentes de boca de la misma mademoiselle de Monglat.»

«¿Cómo! exclamó Fabian enojado. Os ha hablado de aquellos venturosos días? Oh! hermano, habládme de ella por Dios. La conocéis! la veis a menudo! Decidme

reñerse de que por su parte no habia mala voluntad, y que mas valia resignarse a ir al paso que exponerse con demasiadas exigencias a agotarlos y hacer a pie el resto del camino.

El dia habia sido muy caloroso, y aun el sol, caminando rápidamente hacia el horizonte, vertia rayos ardientes al paso que sofocaba el polvo blanco y finísimo del camino. Viendo, pues, que eran inútiles sus esfuerzos para acelerar la marcha, cesaron de molestarse con esfuerzos superfluos. El baron hizo señas al guía para que se alejase un poco, y fué a colocarse al lado de Fabian, quien por respeto caminaba algo rezagado. Así como distraído dijo:

«Vamos a ver, hermano, ya que estos miserables rocines no pueden moverse y nos obligan a morirnos en el camino, no podríamos aprovechar el tiempo que falta hablando algo de nuestros negocios?»

«Sin duda, señor baron, contestó Fabian abatido, y en prueba os confesaré, que cuanto mas nos acercamos a Paris, mas se me oprime el corazon sin saber por qué: nuestros compatriotas de Croissy dirian que es un presentimiento, y que sin duda

En las raras ocasiones que habia tenido de ver a su hermano mayor, habiale encontrado seco y frio hasta en sus beneficios, y ahora le veia afable, sencillo, y hasta afectuoso: antes no se presentara Alberto sino como señor; ahora se mostraba su igual y su amigo. La noche misma de su llegada tuvieron una larga conferencia.

Hermano, dijo el baron, dando a Fabian este nombre por la vez primera, vivimos en una época en que no es lícito a un joven caballero como vos permanecer en sus haciendas matando liebres y sembrando granos. Necesitais un género de vida mas digno de vos: prometi al difunto monsieur de Croissy, nuestro estimado padre, encargarme de vuestro porvenir, y llegado es el momento de que pueda cumplir mi promesa. Os vengo a buscar para presentaros en Paris, y si os aprovechais de mis consejos, no tardaréis en hallar en la corte credito y fortuna.

Pero no acogió Fabian estos ofrecimientos como esperaba el baron. «¿Qué me dices? Gracias os doy, dijo el joven con tristeza; pero yo no sirvo para este mundo brillante y deseo no conocerle: mucho tiempo

ojos han de servir una trivialidad para...



que su sola amistad política bastaría para sublevar los ánimos y matar la situación que les dispuso para la honra de tenerle en la mano.

Con razón anunciáramos que la zarzuela, *La hija del regimiento*, y la adquisición de la señora Ramos, serían una fortuna para el teatro de Jovellanos.

La zarzuela gusta cada vez mas, y la inspirada artista arranca todas las noches unánimes y estrepitosos aplausos.

Ayer la ovación fué completa. El público comprende la distancia que hay entre los primores de ejecución con que la joven actriz esmalta su papel, y lo que hasta ahora hemos oído en aquel teatro, con honrosas excepciones. Damos el parabién á la empresa.

Las funciones con que el pueblo de San Martín de Valdeiglesia ha celebrado la fiesta de la Natividad de la Virgen, han sido animadísimo y muy concurridas.

Después de la solemne función de iglesia del día 8 hubo por la tarde procesion, y por la noche fuegos artificiales en la plaza, y baile desde las diez á las dos.

El día 9 hubo toros en la vistosa plaza construida por una sociedad de aficionados: la lidia se hizo por toreros de oficio, y murieron seis caballos. El día 10 se repitió la corrida, con toros tan bravos como los del día anterior, y terminó la función con un toro embolado, picado por mujeres y banderileado en cestos. La mogiganga del 11, en la misma plaza, gusto muchísimo: picaron mujeres en burros, y mató la famosa Martina. Por la noche se repitieron los fuegos artificiales.

Finalmente, los forasteros y vecinos del pueblo compararon otro torero, lo lidiaron valientemente, le dieron muerte, y aquí omitimos los nombres de las personas respetables que tomaron parte en la lucha, concluyendo por comerse en el terreno mismo de sus hazañas al inocente torero, que pocas horas antes les diera sendos rayos.

Ni el mas leve disgusto ha ocurrido durante los cinco dias de las fiestas; el pueblo que por fortuna disfruta de la mas envidiable cordialidad entre todos los convecinos, ha demostrado su cordura y buen sentido.

La España continúa combatiendo á su antiguo correligionario *El Horizonte* con argumentos que no tienen réplica. Reconociendo que nadie ha ido mas adelante que *La España* en la censura de los actos del ministerio, dice, no obstante, que la dominación de cualquiera de los partidos, á quienes pretende asociarse *El Horizonte* para destruir lo existente, sería harto mas perjudicial á los intereses generales del país, que la de un Gobierno, llámese como se quiera, dispuesto á luchar con la revolución, y á defender el trono y las leyes contra los ataques de sus declarados enemigos.

Antes que admitir la concurrencia de auxiliares tan peligrosos para defender las instituciones, *La España* prefiere á la union liberal, y cree el mayor de los errores posibles, el paso mas aventurado que pudiera darse, y el mayor obsequio que se pudiera hacer á los enemigos del reposo público y de la prosperidad de las naciones, el transigir con la revolución, unirse á ella para combatir la autoridad, prestar así nuevas fuerzas á los elementos perturbadores, y hacer del partido conservador un partido revolucionario para buscar por este camino el adelantamiento del orden social.

Dice un periódico de Santander que los diarios extranjeros anuncian que el señor Mon ha tenido el encargo de notificar al Gobierno francés el pensamiento generoso de nuestra Reina de conceder asilo al rey de Nápoles.

La Junta provincial de donativos de Asturias ha decidido instituir una medalla de plata para que sirva de honorífico distintivo á los heroicos hijos de Asturias que en Africa levantaron muy alto el nombre de la patria, la cual se les entregará en el acto solemne de verificar la distribución de los socorros. La medalla lleva en su anverso la cruz de la Victoria, y en el reverso esta sencilla y elocuente inscripción, que rodea una guirnalda formada con ramas de roble, simbolizando la fortaleza y el sufrimiento: ASTURIAS A SUS HIJOS 1808, y debajo AFRICA.

Efectivamente, muy seguro del éxito estaría *El Horizonte* al hacer su llamamiento á progresistas y demócratas para derribar con su concurso á la union liberal. El éxito no ha podido ser mas completo; demócratas y progresistas han tomado poco menos que á risa el llamamiento de su reaccionario colega, mientras que los órganos y hombres de su antigua fracción le declaran excomulgado. Así son todos los triunfos de las oposiciones.

No estando aun colocado el cable telegráfico entre Argel y Tolón, si por acaso no se ha estado el día 10, dudábase en París que el emperador fuese á Argelia, no disponiendo del medio de tener noticias instantáneas.

La cuestión polaca ha sido decidida definitivamente en el sentido de los deseos de la Polonia por un edicto del emperador de Rusia. La lengua polaca queda adoptada para la enseñanza en los gobiernos de Kiew, Podolia y Vochynnia. También se ha publicado un edicto muy importante sobre la instrucción del clero de Rusia que, en el estado de superioridad intelectual en que se encuentra actualmente, solo puede contribuir débilmente á la educación del pueblo, porque el clero es el que dirige las escuelas. El nuevo edicto exige estudios preliminares mas serios de parte de los discípulos que aspiran á entrar en los seminarios.

Dice *La Verdad* que *El Horizonte* ha caído en un abismo tal de descrédito, que es verdaderamente digno de lástima.

Se ha mandado que el regimiento lanceros de Sagunto, 10 de caballería, pase al distrito de Aragón para que se emplee como mejor convenga al servicio durante la jornada de S. M., concluida la cual regresará al distrito de Castilla la Nueva.

D. Manuel Diaz, vecino de Jerez de la Frontera, ha inventado un aparato sumamente curioso para sumar y restar. Según *El Guadalquivir*, que le describe minuciosamente, se compone de una caja rectangular, en cuya parte superior hay varias tablas con ruedas en su centro, que giran unas á la derecha y otras á la izquierda, y alrededor de las cuales se ven unos índices, que corresponden á otros tantos números escritos alrededor de ellas.

Del estado que la Comisión general de Estadística publica en la *Gaceta*, de las observaciones practicadas en Toledo desde el día 2 de setiembre hasta el 8 del mismo, aparece que en dicho período de tiempo hubo en aquella capital 42 defunciones por la epidemia, 59 invasiones, 81 enfermos curados, y quedaron en el último día 77 existentes.

Escriben de Viena el 5 á la *Gaceta de Colonia* haber salido aquella mañana tropas para Trieste. Temiase la posibilidad de un ataque procedente de la Italia meridional contra dicha ciudad. El Gobierno austriaco se disponía al mismo tiempo para ejercer activa vigilancia en las costas. También se habian enviado tropas á Hungría, porque se creía inminente una insurrección en los distritos turcos limítrofes de Austria.

La feria de Calatayud, que terminó el día 11, ha estado muy animada y concurrida, según dicen de aquella ciudad.

La señora duquesa de Tetuan, ha sido recibida con marcadas muestras de simpatías en Castellón, á su paso para Barcelona, la noche del 11. Se hospedó en la fonda del Leon, donde fué visitada por las personas mas notables de aquella ciudad.

Lamentamos leal y sinceramente, dice *La España*, la distancia á que se ha colocado de nuestras doctrinas y de nuestra conducta *El Horizonte*, en unos momentos en que el salvador principio de autoridad se halla ruda y traidoramente amenazado, y cuando mas contábamos con sus esfuerzos para combatir el mal que se desencadena.

Según *La Discusion*, es candidato para el mando superior de Filipinas el general Lara.

Ha llegado á esta corte el jefe de escuadra de la Armada y diputado á Cortes, don Luis Hernandez Pinzon.

Se ha dispuesto que los alumnos de la Escuela de administración militar que, procedentes del último curso, han ascendido á oficiales terceros, asistan y permanezcan en el campamento hasta que este se levante para que presencien y ejerzan sus funciones.

Para satisfacer la curiosidad de algunos periódicos moderados, que han querido saber cuántos funcionarios del orden judicial de Ultramar se hallan casados con mujeres naturales de los distritos donde ejercen jurisdicción, contra lo mandado por las leyes, dice nuestro colega *El Día*, que no recuerda un solo regente, ni un solo presidente de Sala, ni un solo ministro, ni un solo fiscal de las audiencias de Ultramar, que se halla casado con señora natural del distrito en que ejercen jurisdicción ó funciones.

Lo mismo nos sucede, añade, respecto á los alcaldes mayores y promotores fiscales de Filipinas y de Puerto Rico, y casi lo mismo en cuanto á los de la isla de Cuba. Y decimos casi, porque tal vez se encuentre en esta un funcionario casado de la manera que indica *El Reino*, y eso, si mal no

recordamos, por que ya lo era cuando el Gobierno actual acordó, muy recientemente por cierto, el cumplimiento de aquellas famosas leyes, y porque no siempre es posible ó equitativa la traslación de un empleado, ni habría sido justa la separación en el caso de que se trata.

Carta de persona que se supone bien informada dice que amenaza una terrible crisis comercial á las plazas de San Petersburgo y Moscow.

Escriben de Marsella con fecha del 9, que Austria procura fletar vapores franceses en aquel puerto para transportar tropas de Trieste á Ancona, haciendo escala en Venecia. Los capitanes franceses, añade nuestro corresponsal, á pesar de los ofrecimientos ventajosos de que van acompañados, no aceptan las proposiciones que se les hacen.

El cólera hace desgraciadamente grandes progresos en Rusia. En Trer y en Moscon son horribles sus estragos, y ya se ha anunciado también su aparición en Rostow.

El célebre fotógrafo D. Carlos Clifford forma parte de la régia comitiva que ha de recorrer algunas de nuestras provincias, llevando el encargo de copiar las vistas de los monumentos mas notables que visite la corte en su viaje.

En Birkenhead, que hoy es un barrio de Liverpool, acaba de inaugurarse un ferrocarril á través de las calles. Este sistema tendrá que introducirse pronto en Londres, por cuyas calles, con motivo de la inmensa aglomeración de carruajes, es á veces imposible cruzar de un lado á otro.

Anuncian los periódicos franceses que se trata de dar á los sellos de correo valor de moneda corriente, admitiéndolos como dinero contante en las cajas del Estado.

Ha llegado á Valencia el señor conde de Granville, presidente del Consejo de Ministros de la reina de Inglaterra. Con este personaje han llegado también lord Federico Cavendish y el conde Pahlen.

La candidatura del príncipe Murat para el reino de Nápoles se presenta de día en día mas abiertamente, á medida que se aproxima el momento definitivo en que va á procederse á la renovación de la autoridad napolitana por medio del sufragio universal. Aunque se pretende que el emperador de los franceses apoya al príncipe Murat, no lo creen así algunos corresponsales bien informados, como tampoco que las cartas y las notas publicadas en *El Monitor* hubieran sido acordadas de antemano entre los dos príncipes. A este propósito se dice, que Inglaterra pareció dar cierta importancia á esta candidatura, que fracasará por sí propia ante la indiferencia de los pueblos, sin que haya necesidad de combatirla por medio alguno diplomático, y hasta que lord Cowley ha tenido con Mr. Thouvenel una larga explicación acerca de la ambición del príncipe Murat, demostrada tan claramente en sus cartas.

Un corresponsal de Turin, en carta fecha 7, después de dar cuenta del Consejo de ministros celebrado en la mañana del mismo día, dice, que mientras se estaba celebrando se recibió un despacho telegráfico, en el que se decía haber pasado los austriacos el Pó, aun cuando todavía se hallaban en su territorio, á juicio del corresponsal. Este paso debe considerarse como una amenaza al Piamonte.

Dice *El Clamor*, que lo que hay de cierto, lo que no se oculta á nadie, lo que cada día aparece con formas mas claras y tangibles, es la necesidad de que llegue á constituirse un Gobierno con los principios del partido liberal por los medios legales, sin disturbios, sin trastornos, sin revoluciones. No sabemos qué cara pondrá al día esto la dama de los pensamientos de *El Clamor*, al virgen democracia.

Aludiendo á la actitud del *Horizonte*, dice *El Diario Español*, que aun cuando se supusiese que no está con el Gabinete la parte mas sana y mas importante del partido conservador, que no son estos principios los que constituyen la política dominante. Tenían necesidad los conservadores, para conseguir el triunfo, de identificarse con los demócratas, naturales enemigos de todo lo existente, y con los progresistas que no han tenido reparo alguno en romper con todas las tradiciones?

*La Iberia* da una lección de tauto periodístico á su correligionario *El Clamor*, pidiéndole explique uno de los párrafos en que este último da cuenta de la denuncia del primero; párrafo que, en sentir de *La Iberia*, puede servir para la acusación fiscal, dándole una interpretación torcida.

La aparición de un libro científico escrito, por una señora, es siempre un suceso notable, y lo es mucho mas en un país como el nuestro, donde felizmente el bello sexo se

dedica por quisimo al cultivo de las ciencias ó de las letras. Por eso no debemos pasar desapercibida la aparición de un libro que, con el título de *Estudios geográficos*, acaba de dar á luz, dedicado á S. S. MM. la señora doña Francisca Aves de Sanquirico. Esta señora ha prestado con su obra un gran servicio á nuestra juventud, proporcionándole un tratado de geografía, tan notable por la sencillez, el gusto literario y el buen método con que está escrito, como por lo familiarizada que su autora se halla en la ciencia de que se ocupa. Estamos seguros de que los *Estudios geográficos* de la señora de Sanquirico ocuparán muy en breve un lugar privilegiado en todos nuestros establecimientos de enseñanza.

Ayer decíamos que solo *La Iberia* habia aplaudido las ideas de *El Horizonte* respecto de la caída del rey de Nápoles. Nos equivocáramos: también *La Discusion* dice del periódico moderado que ha rendido culto á la verdad.

El jueves fué conducido con toda solemnidad al Campo Santo el cadáver del general Norzagaray. Llevaban las cintas del féretro los tenientes generales Marchesi y Mata y Alós y dos mariscales de campo. Acompañaba al cortejo fúnebre el regimiento infantería de Borbon y el de caballería de Numancia.

En París se encontraba el día 7 un oficial de artillería del ejército piamontés con objeto de recibir los proyectiles y las municiones que cede la Francia al Piamonte.

Según noticias de Terni, en los Estados romanos parece que se conspira por los oficiales italianos del ejército pontificio contra los oficiales extranjeros que forman parte del mismo, y se añade que los oficiales legitimistas franco-belgas se hallaban en serio peligro.

Llamamos la atención de nuestros lectores hácia la manifestación de la Junta de gobierno del ilustre colegio de abogados de Sevilla, que publicamos en otro lugar; manifestación en que se vuelve por el decoro, la integridad y la honra de los magistrados de aquella Audiencia, puestos en duda recientemente por algunos periódicos. Las firmas que autorizan dicha manifestación tienen una gran significación, porque pertenecen á lo mas distinguido del foro y del profesorado público de aquella capital.

### TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.  
Hoy recibimos el importante DESPACHO TELEGRAFICO siguiente:

París 14.—En vista de los hechos que acaban de realizarse en Italia, el emperador ha decidido que su ministro salga inmediatamente de Turin. Un secretario queda encargado de los negocios de la legacion de Francia.

*«El Monitor»* anuncia que S. S. MM. se han embarcado para Ajaccio.

Hoy se han recibido noticias de Palma de Mallorca que alcanzan hasta las dos de la madrugada: dichos despachos han sido trasmitidos á Madrid en tres horas. Sus Majestades y la Real familia seguían sin novedad en su importante salud. Las demostraciones del pueblo eran incesantes y entusiastas. Comisiones de todas las poblaciones importantes de la isla solicitaban el honor de que fueran estas visitadas por Su Majestad. La augusta Señora ha prometido recoger algunas.

Es de creer, por tanto, que se demore uno ó dos dias el regreso á Barcelona.

Mañana 15 se verificará la inauguración del trozo del ferro-carril de Zaragoza á Pamplona, comprendido entre esta ciudad y Munillet, que abraza una extension de 67 kilómetros, y que abrevia en cerca de cuatro horas el viaje de esta corte á Bayona. Grandes é importantes son las ventajas que el público va á reportar de la apertura de esta línea próxima á terminarse en toda su extension.

Como habíamos anunciado, mañana en el tren de las ocho marchará la embajada marroquí, de regreso á Tánger.

Hoy se nos asegura que la entrevista de los Emperadores de Rusia y Austria en Varsovia no tendrá lugar hasta mediados de octubre.

El correo extranjero llegado esta tarde trae el discurso pronunciado por el emperador Napoleón en Marsella.

El párrafo mas notable de este discurso en que da gracias por las demostraciones de afecto recibidas y por la union intima entre el pueblo y el soberano es el siguiente: «Este deseo del bien, este anhelo por todo lo que es noble y útil, no podria detenerse hoy que son mas favorables las circunstancias y que la tranquilidad es el afán de todo el mundo.»

Si vienen de lejos á herir nuestros oídos algunos murmullos envidiosos, no nos in

quietemos, se estrecharán con nuestra indiferencia como las olas del Oceano espantan en nuestras costas.

*La Patrie* lamenta de una manera indecible que el Piamonte no guarde mayor reserva y se abstenga de toda empresa contra Roma y el Venete; el consejo de tener prudencia ha sido dado por los amigos del Piamonte y por los periódicos ingleses.

Parece que el comité disuelto por Garibaldi en Nápoles era un comité mazziniano.

En carta de Turin del 7 que publica *la Independencia belga* se creía en una perfecta armonía á los gobiernos de Francia y Cerdeña, sobre todo después de la comisión desempeñada por el ministro de lo Interior. Los sucesos hasta ahora no confirman esta creencia.

Según el *Diario de los Debates*, los diputados sardos se quejaban de que el ministerio adoptara tan graves resoluciones sin consultar al Parlamento, aunque confesaban que estaba autorizado para ello.

El ministerio presidido por Cavour seguía haciendo la guerra á los mazzinianos. Varios de estos han sido espulsados de Toscana.

Kossuth, el antiguo agitador de Ungria está en Turin y va á pasar á Londres.

Dias pasados se acusaba á las tropas de Garibaldi de actos de ferocidad, ahora según despachos que vemos en *la Patrie* se dirige igual acusación á los pontificios. Recordamos lo que es la pasión de partido y ponemos en cuarentena lo uno y lo otro.

Dijimos con referencia al telegrafo que se habian concentrado tropas austriacas sobre la frontera extrema del Veneto y en efecto el hecho es cierto; las tropas se hallan dando frente al ducado de Módena y á la Rumania.

Dícese que los principales puntos de concentración de estas tropas serán la aldea de Crispino, mas abajo de Róvigo, la población de Oechiobello, la de Massa y la de Ostiglia á izquierda del del Bergoforte.

Según *la Patrie*, hay exageración en las noticias que se comunican por Bolonia acerca de los movimientos acaurridos en las Marcas y en Umbria.

La noticia de que se retiraba de Nápoles el cuerpo diplomático habia producido viva impresión en aquella capital.

Al *Siecle* escriben que el ejército de Lamoriciere se compone de 21,000 hombres y que se halla entre Macerata y Terni. El general Malmort era en cama y el general La Marmora tampoco estaba en disposición de tomar el mando de las tropas piamontesas.

Dicen de Francfort con fecha del 8: se está tocando generala. Las tropas federales vuelven á sus choques del año pasado. Hoy han tomado un carácter mas alarmante. Los austriacos y los del país se batían contra los prusianos. Los bávaros están tranquilos.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 14.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-90; el 4 1/2 á 95-35; el 2 por 100 español interior á 46 1/8; el exterior á 00 0/0; la diferida á 39 y la amortizable á 22.

Londres 12.—Los consolidados se han hecho de 93 1/8 á 1 1/4.

En la Bolsa de Madrid de hoy ha continuado la baja que hace dias vienen experimentando los fondos. El 3 consolidado se publicó al contado á 47-50 y á fin del corriente á 47-70, 47-75, 47-80, 47-90 y 48 por 100. La diferida también se publicó al contado á 39-90, pero poco despues solo hallaba plata á 39-80; á fin del corriente se publicó á 39-90, 40-5 y 40-10 y á fin del próximo á 40, 40-30. Los demás valores han continuado sin alteración, excepto las acciones de obras públicas que han sufrido una baja de 25 céntimos, quedando ofrecidas á 93.

### A ULTIMA HORA.

Acabamos de recibir despachos que confirman los que tuvimos esta mañana: además se nos comunica algun hecho, que reproducimos cumpliendo con el deber que nos hemos impuesto de completa publicidad, pero que no acertamos á explicar.

París 14.—La noticia de la retirada de nuestro embajador en Turin ha producido gran sensación.

Circula el rumor de que Lamoriciere se propone abandonar las Marcas y reunirse con el rey de Nápoles, que aun tiene en Gaeta mas de 30,000 hombres.

Génova 13.—Bixio ha llegado aquí se dirige á Turin para entrar al Gobierno del estado de cosas en Nápoles. Gaeta 13.—Todo sigue aquí en el mismo estado. Capua no ha sido atacada. Funciona el nuevo ministerio (1). De Nápoles se sabe muy poco.

(1) No se dice quiénes lo componen.



COMUNICACION

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor nuestro: Rogamos a Vd. se sirva dar publicidad en su periódico a las siguientes manifestaciones:

La Junta de gobierno del Ilustre colegio de Abogados de esta capital, asociada de los excedentes, cree cumplir un estricto deber de rigurosa justicia, protestando contra ciertas indicaciones que se han hecho en algunos periódicos de Sevilla y de Madrid.

Mientras se ha debatido únicamente acerca del actual vigor de los Reales decretos sobre incompatibilidades para la magistratura por motivos de localidad, mientras se ha discutido sobre la conveniencia ó inconveniencia de esas disposiciones, la Junta ha guardado silencio; pero faltaría a su propia honra si no elevase su voz contra el temor que se afecta, de que aquellos motivos puedan influir en perjuicio de la recta administración de justicia, y contra la alarma que se produce afirmando la nulidad de las actuaciones.

La Junta de gobierno, cediendo a los estímulos de su propia conciencia, debe manifestar públicamente el profundo convencimiento que tiene de que en la audiencia de esta capital se administra recta y cumplida justicia, y de que los dignísimos magistrados que componen el tribunal, consultan exclusivamente su ilustrada razón para la aplicación de las leyes en los negocios sometidos a su fallo.

La Junta de gobierno cree y defiende que no puede promoverse la mas ligera duda acerca de la legalidad y eficacia jurídica de las actuaciones que hoy se practican en los negocios pendientes ante el superior tribunal, y considera que los antecedentes de los individuos que tienen la honra de pertenecer a la Junta, y la reconocida capacidad é independencia de los señores abogados de este Ilustre Colegio, son la mejor y mas autorizada prueba de esa verdad incontrovertible.

Somos de Vd. atentos servidores, que B. S. M.—L. Bernardo S. Coronado, diputado primero, decano interino.—D. Manuel Lapaña, diputado segundo y ex-decano.—D. Diego María Guerrero, diputado tercero.—D. José María Marquez, diputado cuarto.—D. Diego de León Sotelo, secretario diputado sexto.—Licenciado José Rivera y Rances, diputado quinto.—Licenciado José María Calsello y Ortega, ex-decano.—D. Juan J. Bueno, diputado séptimo y ex-decano.—Licenciado José María Asensio, ex-decano.—D. Manuel de Bedua, ex-decano.—D. Miguel Gonzalez de Dertud, ex-decano.

Sevilla 6 de setiembre de 1860.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Nicomedes, mártir.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual, donde es el octavo día de la novena de la Virgen de la Zarza. A las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará don José Lavilla, y en los ejercicios de la tarde D. Bernardino Tovar; antes de reservar se hará procesion de visita de altares.

Continúa la octava del Santísimo Sacramento en el Oratorio del Olivar, predicando por la mañana D. Carlos Diaz Guizarro, y por la tarde D. Félix Cumplido.

Sigue la novena de San Francisco en su capilla de la V. O. T., predicando D. Antonio Macia, y la de la Virgen de la Soledad en Loreto, siendo orador D. Joaquín Corral.

En la capilla de Santa Catalina de los Donados dará principio una religiosa novena a la Virgen del Honor.

En el convento de monjas del Caballero de Gracia se practicará el culto mensual acostumbrado a la Virgen del Olvido, predicando D. Joaquín Corral.

Va á ser otro Madrid.—Acaba de abrirse en el campamento de Torrejón un café con local espacioso y bien resguardado de la intemperie, surtido de toda clase de bebidas á precios equitativos y con un servicio completo. Dicha mejora se debe á la iniciativa de las dignas autoridades militares del distrito, que solicitan se muestren, á fin de que en la estancia de nuestros valientes soldados nada se eche de menos de cuanto pueda contribuir á su bienestar y desahogo, así como en beneficio del público que acuda á visitar el campamento; iniciativa que ha sido secundada por el Sr. D. Pedro Lomas, quien, sin arredrarse, ni por los considerables gastos de la empresa, ni por el cortísimo tiempo con que contaba, ha improvisado en breves días un magnífico café, dando un nuevo ejemplo del fino y actividad que posee para esta clase de negocios.

Binion y Fuller.—En la noche del lunes se verificó el estreno, tantas veces anunciado, en el Circo de Recoletos, de los clowns americanos, Sres. Binion y Fuller. Armados de su violín cada uno, tocaron con la precisión y maestría de verdaderos músicos, variaciones de muy buen gusto, y tanto mas difíciles, cuanto que van acompañadas de grotescas y admirables posiciones. El público, haciendo justicia al mérito de estos nuevos acrobatas, los llamó repetidas veces al Circo, y una de ellas sacaron una pandereta, que tocó el mas joven como el mas perfecto pandero.

Arada viñero.—El azadon era hasta aquí el instrumento que se empleaba casi exclusivamente para el cavado de las viñas, porque los arados que se habian ensayado en esta operacion, ó lastimaban las cepas ó no se acercaban á ellas lo suficiente; pero el arado viñero, presentado en la última exposicion francesa, comienza á ser adoptado con reconocidas ventajas. Es de verdadera, pero de tan pequeñas dimensiones que puede ser arrastrado por una sola caballería. Por supuesto está construido para que la labor sea somera. Tiene de peculiar la cama, que no parte en línea recta, sino que

ANUNCIOS.

EL MADRIENO.—ESTE PERIODICO, como tiene ofrecido, está repartiendo á sus suscritores la lamina que representa el acto en que S. M. la Reina despidió al general O'Donnell para la guerra de Africa.

El buen cumplimiento de la empresa de El Madrieno en todas las ofertas que ha hecho, le han proporcionado mas de 4.000 suscritores en el corto espacio de tres meses.

Sigue abierta la suscripcion con las condiciones estampadas anteriormente en LA CORRESPONDENCIA.—(1 m. 1 t.)

ESPECTACULO.—HASTA FIN DEL CORRIENTE estará expuesta la magnífica copia en madera de la catedral de Palermo en Italia, que tanta aceptación ha tenido en esta corte. Sin disputa es el objeto de mas gusto que se ha expuesto al público: los periódicos han elogiado con justicia su grande mérito, y sobre todo llaman la atención las figuras de movimiento, que admiran al espectador; y con el fin de que todas las clases vean esta maravilla, ha bajado el precio.

Está de manifiesto, de siete á once de la noche, calle de Sevilla, núm. 12, principal. Entrada general á un real.

(D. 14, 16, 18, 20, 22 y 24.)

LOS METODOS DE AHN PARA APRENDER el inglés y francés, métodos sencillos y prácticos, se venden en las principales librerías de la corte, y en casa de su autor H. Mac-Veigh, profesor de inglés, calle de Hortaleza, núm. 123.

(D. 14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

SIGUE LA VENTA TODOS LOS DIAS No festivos, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de los vinos, conservas, muebles de lujo y anaqueleros, de la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 35.

(D. 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21.)

EN LAS CALLS DE TOLEDO, NUMERO 99, Alcalá 13, y Santa Bárbara, número 9, tiendas, se vende el alimento inglés para engordar el ganado atrasado. Aumenta mucho la leche de las vacas.

(D. 14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

MANUAL DE PARTIDA DOBEE, POR F. Salvador y Aznar, sexta edicion, adoptada por texto en los institutos, Escuelas de Comercio y de Administracion Militar. Se vende á 12 y 14 rs., en la librería de Sanchez y otras.—(D. 0, 00, 14 y 18.)

COMERCIO Y SASTRERIA. CALLE DE Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato á platerías. Se siguen haciendo trajes completos de invierno, gaban, chaleco y pantalón de patercur, de novedad, á 360 reales, y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, á 400 reales.

Hay generos del reino y extranjeros. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

VINAGRE DE REYNES.—SIENDO LA época de hacer los encurtidos de pepinillos, pimientos, etc., se vende el vinagre Reynes, calle del Duque de Osuna, núm. 4. Este vinagre es el único para toda clase de conservas: repetidas pruebas garantizan su calidad superior. Los pedidos se pueden hacer por el correo interior.—(D. 0, 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

CUBA EN 1858.—UN TOMO EN 4.º, POR Calatá Galiano, á 12 reales en Madrid y provincias franco de porte, en la librería de D. José Cuasta, calle de Carretas. (D. 00 y 13.)

PASTO Y LABOR.—SE ARRIENDA UN pedo de mas de mil y quinientos fanegas, con aguaderos y un arroyo permanente que la atraviesa. Distá siete leguas de Madrid, y próximo al ferro-carril que ha de dirigirse á Soria. Para tratar, acudir por escrito ó personalmente, á D. Eduardo Rodas en Madrid, calle de la Libertad, núm. 14, cuarto tercero de la izquierda. (D. 0, 00, 00 y 12.)

MR. LOUIS ERNEST,

cirujano dentista de París y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de París y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS NI RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el día, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados, emnegridos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL.

Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir á su casa-habitacion todos los dias.

Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23.)

ACADEMIA DE MATEMATICAS

de D. Manuel Becerra, calle del Prado, 33, entresuelo derecha. Se dan lecciones de los elementos necesarios para el ingreso en todas las carreras especiales, con aplicación al comercio. Se abren clases particulares de cálculo, geometría descriptiva, mecánica racional y sus aplicaciones. Tiene abierta matrícula desde 1.º de setiembre hasta el 15 de octubre. (D. 12, 14 y 15.)

COLEGIO HISPANO-AMERICANO,

CALLE DE LA MAGDALENA, NUMERO 13. En este establecimiento de enseñanza continúa abierta la matrícula para las asignaturas de segunda enseñanza, y carreras de Estadística, Telégrafos, etc.—(D. 14 y 15.)

VAPORES-CORREOS

A. LOPEZ Y C.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION

CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salidas de ALICANTE á las once de la mañana. Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes. Para MARSELLA " " Miércoles. Para CADIZ " " Sábados.

Billetes directos á Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, y Cádiz. Harina, rubia y trigo, de Madrid á Barcelona, á 3,90 rs. arroba castellana. Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes, D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

COLEGIO

DE

SAN JUSTO Y PASTOR,

preparatorio para todas las carreras, calle de Alcalá, núm. 40, segundo. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos de todas edades, y se dan lecciones de cualquiera de las enseñanzas en casas particulares, sin distincion de edad ni sexo. Las diferentes clases principian á las ocho de la mañana y concluyen á las diez de la noche. Las horas de ver al director, que es un sacerdote, son de doce á cinco, menos los dias festivos. Se necesitan dos chicos de doce á catorce años, uno español y otro francés, que sepan leer y escribir correctamente su idioma. (D. 0, 0, 000, 12 y 14.)

CASA DE SALUD,

FRENTE DE ATOCHA.

En este establecimiento se siguen admitiendo enfermos y parturientas, prodigándoles los mismos cuidados que en sus propias casas, y la mayor reserva cuando la exigen. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

MARTILLO.—COMERCIO UNIVERSAL,

Calle del Desengaño, número 10.

Se encarga de vender á la comision ó en subasta pública, cuantos generos le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando en cuenta corriente 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean.

Hay de venta: azúcar blanco; guta-percha de Nueva-York de todos colores; curtidors para zapateros y guarnicioneros; bacalao, á 34 reales arroba; ron, á 55 reales arroba; almidon de primera; camas de hierro mas baratas que en fabrica, patencur, hienzos, etc., etc.

Compra de saldos, mueblaje de casa, etc. Cambio de billetes y monedas etc., etc.

DICCIONARIO MANUAL

DE

DERECHO ADMINISTRATIVO ESPAÑOL,

para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de Gobernacion y Fomento, y de los alcaldes y ayuntamientos, por D. FERNANDO COSGAYON Y D. EMILIO CANOVAS DEL CASTILLO.

Se ha repartido el 6.º cuaderno, y se halla en prensa el 7.º de los nueve próximamente de que constará toda la obra. Cada cuaderno consta de 96 páginas con extraordinaria lectura, y cuesta 10 rs.

Se suscribe en Madrid, librerías de Moro, Puerta del Sol; Sanchez, calle de Carretas; Hernando, calle del Arenal; Bayllin-Baylliere, calle del Principe, y de la Publicidad, Pasaje de Matheu.

En provincias, en las principales librerías, ó remitiendo el importe de la suscripcion en libranzas ó sellos de correos, á la administracion del Diccionario Manual de Derecho administrativo español, calle Ancha de San Bernardo, núm. 53, principal. (2 m. 2 t. 1—1)

ESCUELA INGLESA.

SEGUNDA ENSEÑANZA.

Un corto número de padres de familia se ha reunido para fundar esta escuela, sin otro fin que el de velar personalmente sobre la educacion de sus hijos y demás que les sean confiados; y como á ello no les mueve mira alguna de especulacion, ni menos de interes individual, puesto que semejante objeto es incompatible con su posicion social, es excusado decir, que ningun gasto omitirán, así para conseguir que los profesores estén á la altura de su grave y difícil ministerio, cuanto para que la parte económica y material lleve los deseos de los padres y haga buenas las promesas de los fundadores. Aquellos podrán á todas horas juzgar por sí mismos de los adelantos de sus hijos.

Como lo indica el título, el sistema de la Escuela será idéntico al que se observa en los mejores establecimientos de igual clase en Inglaterra, Alemania y Suiza. El director principal D. F. A. Farnel, jefe superior de administracion pública, lo fué durante siete años del politécnico de Sevilla.

Los demás profesores son no menos eminentes y autorizados. La administracion está á cargo de uno de los padres fundadores, delegado por los demás. La instruccion que la Escuela proporciona, abraza todas las carreras, científicas, literarias y especiales. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Interin terminan las obras en el magnífico local elegido, seguirán las clases todas en la calle de la Montera, núm. 23, donde se podrán obtener prospectos todos los dias de tres á cinco. Los alumnos internos no pasarán nunca de cuarenta, á fin de evitar la confusion inseparable de un número mayor. Quedan abiertas las matrículas para el curso universitario y para todas las carreras especiales.—(4 m. 4 t. 1—1.)

TOROS EN VALLADOLID.

La junta de la casa de Beneficencia ha obtenido permiso de la autoridad competente para celebrar cuatro corridas de toros en los dias 20, 21, 22 y 23 de setiembre. Para que estas funciones sean del agrado del público, la junta no ha omitido gusto alguno, como lo prueba el tener contratados para ellas á los dos célebres espadas Francisco Arjona Guillen (a) Cuchares y Antonio Sanchez (a) el Tato, y toros de las muy acreditadas ganaderías de Madrid, Colmenar Viejo, Fuentes de Rópel (toros del Pinganillo) y Salamanca.—(D. 0, 0, 0, 0, 00, 13, 15, 17, y 19.)

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIÉS.

Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa desaparecen hasta las raíces, y es cosa que no daña, y tan fácil de ejecutar, que solo consiste en untarlos, y con esto se quita la causa de la molestia y se anda bien: está tan acreditado, que hasta los mas incrédulos lo alaban; y no podrá suceder otra cosa, porque su autora no engaña. Se vende á 4 rs. bote, en su casa, calle de Preciados, núm. 53, bajo. (Mars. y Viers.)

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Recopilacion graduada de los solfocos y métodos de los mejores autores conocidos hasta el día, por C. MARTIN y BESSIERES. NUEVO SISTEMA para aprender simultáneamente y en poco tiempo el SOLFEO Y EL PIANO.

Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud, ha parecido al autor de este método un deber el dedicarlo á los colegios de España, porque generalmente en ellos es corto el tiempo que se dedica al estudio de las artes de puro recreo. La claridad, precision y novedad de los muchos ejemplos que contiene este método, y lo bien graduado que está, lo ha hecho adoptar ya en la mayor parte de los establecimientos de la peninsula y ultramar, donde está dando los mas lisonjeros resultados. Se halla de venta en el gran almacén de música de C. Martín, calle del Correo, n.º 4.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.